

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 16 de febrero de 2010.



EDUCACIÓN:

Estatad: Entran a la fuerza a sala de rectoría

Internacional: Logran en laboratorio una temperatura de 4 mil millones de grados centígrados

SALUD:

Estatad: Suben casos de menores con cáncer

Nacional: Mexicanos minimizan la importancia de completar esquema de vacunación

Internacional: Validan hipótesis de que los anticuerpos agravan el dengue

ECONOMÍA:

Estatad: Se dispara 30 por ciento el comercio informal

Nacional: Se reduce la migración hacia EU

POLÍTICA:

Estatad: Lealtad a los ciudadanos a los que se sirve: Adame

Nacional: Reclamos de damnificados marcan el recorrido de Calderón por Angangueo

Internacional: Culmina consulta de la izquierda nacionalista vasca para fijar su nueva estrategia política

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Entran a la fuerza a sala de rectoría”

Alumnos de diversas facultades que integran la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) entraron ayer por la fuerza al edificio de rectoría para hablar con el titular, Fernando Bilbao Marcos. Tras una reunión que duró cerca de cinco horas, los estudiantes lograron que Bilbao Marcos aceptara escribir un acuerdo y que lo firmara de recibido para presentarlo ante la próxima sesión del Consejo Universitario. En la reunión estuvieron presentes el abogado Miguel Ángel Rossete, quien ha fungido como representante de los alumnos; el rector, Fernando Bilbao; autoridades educativas; representantes de cada una de las facultades y alumnos. Tras una larga discusión, los alumnos y el rector firmaron el documento en el que, entre otras cosas, se le exige a la autoridad que la próxima sesión del consejo sea pública; la derogación y/o abrogación del Estatuto Universitario; la creación de un nuevo Estatuto Universitario y la destitución de la Feum. Al finalizar la reunión, las autoridades y los alumnos acordaron reunirse el viernes 19 a las 10:00 horas, en la sala Rectores para discutir el acuerdo firmado ayer.

Diario de Morelos, p.6, (Selene Servín); La Unión de Morelos, p.4, (Silvia Lozano); El Sol de Cuernavaca, p.p.-4, (Mónica González y Andrés Lagunas) y Reforma, p.9, (Redacción).

“Reparten información sobre nuevo estatuto”

Luego de la movilización estudiantil de ayer, la administración central de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) ordenó la distribución de un documento titulado “Nuevo Estatuto y Nuevo Modelo Universitario”, el cual fue distribuido entre los estudiantes que se manifestaron frente a la torre de Rectoría en el Campus Norte de la UAEM. En el documento dirigido a la opinión pública, a estudiantes, profesores universitarios y al público en general, firmado por “El Consejo Universitario”, se describe el proceso de aprobación del nuevo Estatuto aprobado el 30 de junio de 2009, en donde se establece el nuevo modelo académico que entró en vigor el 1 de enero de este año. Explica que el Consejo Universitario encargó a su comisión de reglamentos la elaboración del estatuto. “Esta comisión impulsó una consulta en toda la institución, la cual se efectuó del 17 marzo al 15 de mayo de 2009. Dicha consulta incluyó la presentación de un borrador en la página web de la universidad con un blog y un buzón para el efecto de interactuar por esta vía”. Aunque no se señala cuál fue la participación de la comunidad universitaria, es decir cuantos participaron en la consulta, el documento señala que además se hizo entrega de una versión impresa del Estatuto a los consejeros alumnos y profesores, así como a los directores de las escuelas, para promover su revisión y discusión en las distintas unidades académicas, en cuyas oficinas de la dirección se instalaron urnas para recabar aportaciones y sugerencias. Sobre este particular tampoco se indica los resultados de las consultas o si es que fueron realizadas o no. En el documento distribuido ayer en el campus Norte, se indica además que se publicaron desplegados en los diarios, se difundieron spots por la radio de la UAEM, y la Gaceta universitaria “también difundió la consulta y se informó por los medios de prensa comerciales”. Se establece además que como resultado de la consulta se modificaron 55 artículos ordinarios y 6 transitorios propuestos y se realizaron reuniones plenarias en las que la comisión respectiva realizó aún la modificación, por iniciativa de participantes diversos, a 5 artículos más del ordenamiento. “La discusión, la fundamentación teórica y académica, y la organización de la estructura del modelos fueron conducidas por las expertas de la institución en asuntos de educación, las doctoras Teresa Yurén, Julieta Espinosa y Elisa Lugo, investigadoras adscritas al Instituto de Ciencias de la Educación. De modo tal que el Estatuto y su modelo universitario son resultado del trabajo de la comunidad, apoyado en investigaciones educativas sólidas”, expresa un párrafo del documento en mención. En otros puntos se afirma que la UAEM no contaba con ningún modelo académico hasta antes de la publicación de su nuevo estatuto y el crecimiento de la máxima casa de estudios era “de manera accidental”. Se aclara que el cambio no perjudica los derechos ni de alumnos ni de los trabajadores académicos ni administrativos. Se aclara también que contrario a disminuir el nivel al desaparecer las facultades de la UAEM, la creación de institutos “significa una elevación en el nivel de los profesionales egresados”, entre otros puntos.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

“Informe de publicaciones sobre el nuevo Estatuto Universitario”

La Jornada Morelos, p.16 y La Unión de Morelos, p.17.

“Amaga levantón líder de la FEUM”

“Te mando a desaparecer”, amenazó el presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), Edgar Landeros Muñoz, a un estudiante de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), si éste no manipulaba una encuesta para favorecer a un catedrático en las elecciones de la Facultad de Derecho. Tal y como se adelantó, ayer un grupo de estudiantes y catedráticos inició una denuncia en contra de Landeros Muñoz por el delito de amenazas por lo que la Procuraduría General de Justicia (PGJ) inició la carpeta de investigación SC01/1225/2010, por el delito de amenazas. Posteriormente, en una rueda de prensa los estudiantes y maestros difundieron un audio en el cual se escuchan las intimidaciones que Landeros lanza contra el presidente del Comité Ejecutivo de la Sociedad de Alumnos (CESA) de la Facultad de Derecho, Christian Benítez Núñez. En uno de los tres audios, con una duración de 3 minutos y 17 segundos, se escucha cómo Landeros Muñoz amenaza a Benítez Núñez con desaparecerlo en caso de que se oponga a favorecer en una encuesta a Jorge Arturo Olivares Brito, quien aspira a ser director de dicha facultad, lo cual le ayudaría a ganar las votaciones el 1 de marzo.

Diario de Morelos, p.p.-9, (Salvador Urueta y Verónica Bacaz); El Sol de Cuernavaca, p.p.-4, (Mónica González y José Luis Rojas); La Unión de Morelos, p.16, (Salvador Rivera); La Jornada Morelos, p.6, (Elizabeth Cuevas Villalobos) y El Regional del Sur, (Estrella Pedroza / Miguel Ángel Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=3047:amenaza-de-muerte-lider-de-la-feum&catid=42:local&Itemid=63

“Se reúnen autoridades de Cuautla con personal de la UAEM”

La regiduría de Salud y Protección Ambiental de la ciudad, encabezada por el doctor Arturo Cruz Mendoza, a través de la dirección del área del cuidado ambiental, realizó una acercamiento en el salón de cabildos, en compañía de regidores y secretario municipal, con el investigador de la UAEM Topiltzin Contreras McBeth y el biólogo Rafael Catalán Franco –quien es jefe del departamento de Áreas Naturales Protegidas de la CEAMA– con la finalidad de exponer a las autoridades municipales acerca de las características principales del área natural ubicada en “Los Sabinos” y entablar un convenio con el municipio y las autoridades de la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), en donde el grupo de investigación de la UAEM pueda comenzar a realizar un estudio técnico ambiental y socioeconómico de la zona con el objetivo de realizar proyectos ante dependencias federales para la conservación de la zona y acciones comunitarias que beneficien a los habitantes de esta región. En representación del alcalde Luis Felipe Güemes, el secretario municipal señaló que el ayuntamiento se encuentra en apertura a escuchar las propuestas ambientales, dada la necesidad y responsabilidad social de entablar proyectos de beneficio a este aspecto. Los objetivos serán caracterizar en lo ambiental y en lo oficial el área natural protegida; elaborar la cartografía en la que sean definidos con claridad los límites de la zona; estructurar una propuesta de manejo y entregarán, de contar con la aprobación oficial y documentada de los funcionarios municipales, un estudio técnico justificativo; la cartografía de la zona a escala 1:20,000; propuestas de manejo; un CD interactivo y un banco de imágenes. Este proyecto no tendrá ningún costo para el ayuntamiento; el investigador Contreras McBeth destacó los múltiples beneficios que conlleva realizar un estudio a profundidad de este tipo, ya que pueden verse favorecidos con el presupuesto que proporcionan las instancias federales. Expuso como ejemplo que el año pasado se perdieron más de 8 millones de pesos de presupuesto de la Sedagro destinados a proyectos ambientales de producción sustentable.

La Unión de Cuautla, p.6, (Rosendo Álvarez).

“Deberá campus sur cambiar su escudo”

Con las reformas al estatuto universitario, que entró en vigor en enero de este año, de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y que modifica la nueva estructura organizativa, habrá varios cambios a los nombres de diferentes instituciones dependientes de la UAEM en la zona sur. Hugo Garduño Pérez, abogado auxiliar A de la Dirección de normatividad del campus norte, explicó que el estatuto universitario emerge de la nueva ley orgánica de la misma UAEM, puesta en vigor el 13 de agosto de 2008. “El estatuto fue aprobado el 30 de junio de 2009, de parte del consejo universitario, en sustitución de la versión anterior que tenía 40 años de vigencia”. El estatuto fija un nuevo modelo estructural, compuesta de campus, institutos y centros. Refirió que en consecuencia las preparatorias de Jojutla, Puente de Ixtla y Tlaltizapán, se denominarán ahora centros de bachillerato universitario, número cuatro, cinco y seis, respectivamente. El campus sur como tal, no cambia de nombre, pero ahora absorberá al de poniente en Mazatepec y deberá modificar su escudo, ya que sólo incluye los logos de seis municipios de la región sur y ahora, en el artículo 20 del estatuto, incorpora a diez, Jojutla, Puente de Ixtla, Amacuzac, Mazatepec, Miaatlán, Zacatepec, Tlaquiltenango, Tetecala, Coatlán del Río y Tlaltizapán. El consejo técnico, dijo, deberá hacer las modificaciones respectivas, para lo cual tiene todo el mes de marzo. Por su parte, Roberto Beltrán Castillo, director del campus sur aseguró que en este plantel no hay inconformidad de los estudiantes y las que existen, es por falta de información.

La Unión de Jojutla, p.2, (Evaristo Torres).

“Danza y poesía”

Como parte de las actividades realizadas para celebrar el 25 aniversario del Centro Cultural Universitario, Alejandra Atala y Luis Francisco Acosta llevaron a cabo una lectura de poemas. El público escuchó obras como “Juan Patmos”, de Javier Sicilia, y se estremeció con la calidad interpretativa de los ponentes. Posteriormente, se presentó un espectáculo de danza contemporánea, cuya producción corrió a cargo de la UAEM.

Diario de Morelos, p.2 sociales, (Reynel Ortiz).

“Inaugura temporada Orquesta Sinfónica Nacional en Morelos”

Al lado de uno de los solistas más interesantes de los últimos tiempos, el violinista Agustín Hadelich, la Orquesta Sinfónica Nacional (OSN), dirigida por Carlos Miguel Prieto, abrió el sábado en el Teatro Ocampo su temporada de conciertos; con un programa musical que incluyó en la primera parte la Obertura La Primavera, del compositor mexicano Joaquín Beristáin (1817-1839). Según el crítico Juan Arturo Brennan la obra de Beristáin fue una de las primeras de música descriptiva en México, y ciertamente sigue una tendencia muy generalizada en la música de concierto: la de describir las estaciones del año a través de imágenes sonoras.

La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes Cañas).

Internacional:

“Logran en laboratorio una temperatura de 4 mil millones de grados centígrados”

Un grupo de científicos logró en un laboratorio la temperatura más alta de la historia: 4 mil millones de grados centígrados, nivel suficientemente caliente para convertir la materia en la especie de sopa que existió microsegundos después del nacimiento del universo. Los científicos utilizaron un acelerador de átomos gigante del Laboratorio Nacional Brookhaven del Departamento de Energía estadounidense, ubicado en Nueva York, para hacer chocar iones de oro entre sí, con la finalidad de producir las explosiones ultracalientes, que tuvieron una duración de milisegundos. Sin embargo, el resultado es suficiente para dar a los físicos material de estudio por años, con lo que esperan entender cómo y por qué se formó el universo.

La Jornada, p.3a, (Reuters).

SALUD:

Estatal:

“Suben casos de menores con cáncer”

La Secretaría de Salud estatal reveló que Morelos rebasa la media nacional en el número de casos de cáncer en niños; en el Hospital del Niño Morelense se registran al año 50 menores con este padecimiento. “Al año se registran entre 250 y 300 casos de niños con problemas de algún tipo de cáncer. Tan sólo en el 2009 cerramos con 201 menores con este padecimiento. Los más frecuentes son los linfomas y leucemia”, informó el secretario de Salud, Víctor Caballero Solano. El funcionario dijo además que 75 por ciento de los menores que padecen esta enfermedad logra recuperarse; incluso, añadió, actualmente 100 de ellos están curados. “Sólo el 25 por ciento de los niños que padecen algún tipo de cáncer logra salir adelante o tener secuelas de ello; sin embargo, estamos por arriba de la media nacional”.

Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz) y La Unión de Morelos, p.15, (Tlaulli Preciado).

“Ataca leucemia a 202 infantes”

En el marco del Día Internacional del Niño con Cáncer, el subdirector médico del Hospital del Niño Morelense, Juan Pablo Castañeda Saldívar, reconoció que en Morelos las leucemias son el cáncer más frecuente entre los menores, siendo que en la actualidad se atienden a 202 menores, de los cuales 52 están en tratamiento y el resto en vigilancia médica. Indicó que desde 1997 el Hospital del Niño Morelense (HNM) atiende a niños con algún tipo de cáncer, siendo la leucemia linfoblástica aguda, el tipo de cáncer infantil más común. Para los niños con cáncer la detección oportuna representa mayor porcentaje de probabilidad de sobrevivida. En el HNM se tiene un porcentaje por arriba de la media nacional, con un 75 por ciento. Los logros que se tienen en Morelos con respecto a la atención que recibe un niño con cáncer se han obtenido gracias a la participación de todo el sector salud.

El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González).

Nacional:

“Mexicanos minimizan la importancia de completar esquema de vacunación”

Alrededor de 20 por ciento de niños menores de ocho años no han completado su esquema de vacunación y a casi la mitad de los que tienen menos de uno les aplican los biológicos en promedio un mes después de lo indicado en la cartilla nacional de vacunación, reconoció Vesta Richardson, directora del Centro Nacional para la Salud de la Infancia y la Adolescencia. Destacó que la efectividad de algunas vacunas radica en que se apliquen a los 2, 4 y 6 meses de edad. Por ello, durante la Semana Nacional de Salud, que se iniciará el sábado 27 de febrero, el mensaje principal será recordar a las madres la importancia de seguir las recomendaciones para proteger a sus hijos de enfermedades.

La Jornada, p.36, (Ángeles Cruz Martínez).

“Llega al Golfo el frente frío 32: SMN”

El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) informó que el frente frío 32 estará por la mañana al oriente del Golfo de México y se extenderá hacia el noreste de la Península de Yucatán impulsado por la masa de aire frío asociada que cubrirá al Golfo de México y que mantendrá un norte de moderado a débil a lo largo del litoral. Se prevé alto potencial de lluvias sobre zonas montañosas de la Sierra Madre Oriental, con nieblas matutinas. La masa de aire mantendrá temperaturas frías durante la mañana y noche sobre los estados del norte y centro de la República, con temperaturas templadas durante el día.

La Jornada, p.39, (De la redacción).

Internacional:

“Validan hipótesis de que los anticuerpos agravan el dengue”

La antigua y controvertida hipótesis de que los anticuerpos –por lo regular los chicos buenos en la lucha del organismo contra los virus– contribuyen a intensificar la grave enfermedad viral conocida como dengue ha sido validada por un importante instituto de investigación de San Diego, California. El Instituto La Jolla de Alergia e Inmunología anunció esta semana un descubrimiento que tendrá importantes implicaciones para el desarrollo de la que sería la primera vacuna contra el virus del dengue, el cual constituye una creciente amenaza de salud pública, pues infecta cada año a entre 50 y 100 millones de personas, de las cuales medio millón padecen la forma más grave, el dengue hemorrágico.

La Jornada, p.2a, (Traducción Jorge Anaya).

“Aire polar mata el coral en Florida”

La ola de aire polar en Estados Unidos, que alcanzó a Florida con neviscas en días recientes y temperaturas mínimas récord en enero, está provocando la muerte y blanqueamiento de los sistemas de corales que habitan aguas usualmente cálidas de la península y los cayos, dijeron expertos. El inusual frío que se registra desde comienzos de año produjo una baja de la temperatura del mar en zonas costeras de poca profundidad, que resultaron fatales para los corales, cuyo organismo se deteriora con una prolongada exposición a temperaturas inferiores a 15 grados, señalan los científicos. En las zonas conectadas a las bahías, especialmente en los cayos bajos y medios de Florida, es donde se dieron las temperaturas más bajas y se registra mayor mortandad y blanqueamiento, dijo a la Afp el científico Diego Lirman, experto en corales de la Escuela Rosentiel de Ciencias Marinas y Atmosféricas de la Universidad de Miami.

La Jornada, p.39, (Afp).

ECONOMÍA:

Estatal:

“Se dispara 30% el comercio informal”

A propuesta de la iniciativa privada la Secretaría de Desarrollo Económico del ayuntamiento de Cuernavaca, aceptó realizar operativos en contra del comercio ambulante que en los tres primeros meses de la actual administración se disparó por arriba de un 30 por ciento; estos operativos aplicarán en hospitales, dependencias gubernamentales y especialmente en cruceros, lugares donde la presencia del comercio informal es alta. Tras una reunión con el titular de la dependencia, Víctor Iván Saucedo Tapia, el presidente vitalicio de la Cámara de Comercio en Pequeño, José Salgado Patiño, aseveró que la propuesta surgió de sus representados y están pidiendo la cooperación de la autoridad, "para buscar la manera de frenar un poco al ambulante, estamos solicitando la participación de la Secretaría Estatal de Desarrollo Económico, la Dirección de Tránsito y Protección Civil, para que su intervención sea verificando los tanques de gas que están en las calles y la comida que se expende". De acuerdo con el representante gremial, el objetivo es evitar infecciones masivas entre la población de forma particular en el consumo de alimentos en la vía pública.

El Sol de Cuernavaca, p.6, (Israel Mariano).

Nacional:

“Se reduce la migración hacia EU”

Desde finales de 2008 se empezó a observar una disminución en el número de migrantes que intentan cruzar hacia Estados Unidos, sobre todo por el endurecimiento de las políticas en la materia, la recesión económica y las crecientes tasas de desempleo en ese país, aseguró Eduardo Mendoza Cota, investigador del Colegio de la Frontera Norte (Colf). De acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo, en el tercero y cuarto trimestre de 2008 se documentó una caída de 28.5 y 18.2 por ciento, respectivamente, en la cifra. Con la crisis económica en Estados Unidos, el saldo migratorio ha empezado a ser negativo. Además, el fenómeno está dejando de ser la válvula de escape, que durante muchos años sirvió para mitigar la incapacidad de nuestra economía para generar empleos.

La Jornada, p.36, (José Antonio Román).

“Inician tiendas el año con alzas”

Pese a los malos augurios por mayores impuestos, un incremento en la cautela del consumidor y la tradicional cuesta de enero, las ventas a mismas tiendas, que excluyen nuevas aperturas de las cadenas afiliadas a la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (ANTAD) crecieron 3.8 por ciento en el primer mes de 2010. En enero de 2009 este mismo indicador había crecido apenas 1.9 por ciento. En términos nominales, las ventas a tiendas totales, que incluyen aperturas crecieron 8.9 por ciento en enero de 2010, comparado con el mismo mes de 2009. Durante el primer mes del año, las ventas totales fueron de 72.9 mil millones de pesos, integrando los tres tipos de tiendas: autoservicios, departamentales y especializadas, que suman 18 mil 886 puntos de ventas.

Reforma, Negocios p.7, (Karla Rodríguez).

“Sagarpa: caerá la producción de granos”

La superficie sembrada el año pasado fue de 21.6 millones de hectáreas, 1.8 por ciento menor a la de 2008, cuando se cultivaron 21.9 millones; la producción de granos y oleaginosas también será menor, debido a la sequía, según reportes preliminares de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). La producción de hortalizas y cultivos industriales, se estima, bajará dos por ciento, pero las estadísticas finales se tendrán al finalizar el primer trimestre del año, cuando concluirán las cosechas del ciclo. Se prevé que para este año la oferta agrícola de cártamo, trigo, jitomate, chile y algunas frutas tropicales registrará también una baja por las heladas y lluvias atípicas. Datos preliminares del año agrícola 2009 establecen que se prevé una cosecha de un millón 15 mil toneladas de frijol, ligeramente inferior a la de 2008, pero se espera equilibrar la oferta interna del alimento con la cosecha de Sinaloa del ciclo otoño-invierno, pues reportó siembras en 133.7 mil hectáreas, 40 por ciento más a las 94 mil programadas inicialmente.

La Jornada, p.37, Matilde Pérez).

“Autos más eficientes reducirían 25% la importación de gasolina”

El desarrollo de mayor eficiencia en el parque vehicular del país significaría reducir en 25 por ciento la importación de gasolinas, porcentaje similar al que disminuiría la construcción de la nueva refinería, sostuvo Adrián Fernández, presidente del Instituto Nacional de Ecología (INE) al recibir a integrantes de El Poder del Consumidor que demandan la instauración de un etiquetado de eficiencia en los automóviles nuevos. En la sede del INE, la asociación entregó a Fernández la solicitud de apoyo para que en territorio nacional se adopte un etiquetado con el propósito de que los consumidores conozcan cuál es el volumen de emisiones contaminantes de cada vehículo y puedan elegir el más eficiente.

La Jornada, p.39, (De la redacción).

“Pierde Capufe \$25 millones en peajes”

A causa de las recientes inundaciones causadas por la fuga de aguas negras del canal La Compañía, Caminos y Puentes Federales (Capufe) dejó de captar 25 millones de pesos en peajes en las casetas Chalco y San Marcos, por las que a diario cruzan en promedio 80 mil vehículos, informó el director de la dependencia, Tarsicio Rodríguez Martínez. El funcionario agregó que la cinta asfáltica recién reabierto es segura para la circulación; sin embargo, en los 10 días recientes se destinaron cinco millones de pesos para rescatarla y se invertirán 20 millones más para rehabilitarla por completo.

La Jornada, p.27, (Miriam Posada García).

POLÍTICA:

Estatal:

“Lealtad a los ciudadanos a los que se sirve: Adame”

La lealtad “no es a una persona, sino para los ciudadanos a los que se sirve”, puntualizó Marco Adame Castillo, quien dijo que “como gobernador pide que “todos los servidores públicos de los tres niveles de gobierno seamos leales a los morelenses”. Lo anterior lo señaló el jefe del Ejecutivo estatal, ayer en palacio de Gobierno en compañía de su esposa Mayela Alemán. El mandatario fue contundente al explicar a quién dirigió su discurso de entrega del informe gubernamental: requerimos acreditar y certificar un desempeño, sobre todo cuando la exigencia que tenemos hacia la ciudadanía es de entregar los mejores resultados.

La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García); El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (Martín Sánchez) y Diario de Morelos, p.4, (Redacción).

“Protestan campesinos de Morelos y Nayarit; exigen apoyo a proyectos”

Campesinos de El Barzón se apoderaron ayer de las oficinas de la Secretaría de la Reforma Agraria (SRA) en Cuernavaca, Morelos, en repudio a la crisis económica y el abandono del campo por parte del gobierno federal. Demandaron una disminución de los precios del diesel, la gasolina y productos de la canasta básica. Unos 100 labriegos provenientes de distintos municipios arribaron alrededor de las 8 horas y hasta la tarde permanecían dentro y fuera del edificio. Los campesinos solicitaron apoyos para 400 proyectos productivos, en beneficio de unos 2 mil habitantes de los municipios de Tlalnepantla, Totolapan, Tlayacapan, Tetela del Volcán, Atlatlahucan y Ocuituco, en la región más pobre del estado. En Tepic, Nayarit, unos 500 productores de frijol y jitomate, encabezados por los 16 diputados locales del Partido Revolucionario Institucional (PRI), marcharon al palacio de gobierno, donde demandaron que la Secretaría Estatal de Desarrollo Rural (Seder) agilice los apoyos ofrecidos al campo.

La Jornada, p.28, (Rubicela Morelos Cruz y Jesús Narváez Robles) y El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano). <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1520988.htm>.

“Agobian laudos a ayuntamientos”

Durante el ejercicio fiscal 2010 los ayuntamientos de Morelos podrían enfrentar una necesidad de recursos por hasta 4 mil millones de pesos en su conjunto, advirtió el secretario de la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública, Fernando Martínez Cue. Tras reunirse ayer con tesoreros de los ayuntamientos, Martínez Cue dijo que el principal problema económico que enfrentarán los municipios este año será el pago de laudos por demandas laborales heredadas. En la reunión estuvieron los tesoreros de Tlayacapan, Xochitepec, Mazatepec, Zacualpan, Tepoztlán, Jiutepec, Axochiapan, Tepalcingo, Huitzilac, Cuautla, Temixco, Atlatlahucan, Puente de Ixtla, Cuernavaca, Ayala, Tlalnepantla, Totolapan, Tlaquiltenango, Yecapixtla y Jojutla. El objetivo de trabajar en coordinación con la Comisión de Hacienda es encontrar una estrategia para que los municipios puedan hacer frente a sus deudas sin tener que recurrir a endeudamientos con otras instancias. De acuerdo con el testimonio que ofreció cada uno de los representantes municipales, los problemas económicos en las comunas van desde 500 mil pesos hasta 40 millones de pesos, que, en el caso de Tepoztlán, tiene que pagar por laudos.

Diario de Morelos, p.8, (Antonieta Sánchez) y La Jornada Morelos, p.4, (José Luis Garcitapia).

“Capacitan a policías vs. abigeato”

Personal de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro) del estado capacita a los elementos de las corporaciones policíacas municipales en el combate del abigeato, informó su titular, Bernardo Pastrana Gómez. El funcionario señaló que dicha capacitación se realiza a través del programa de Inspección Ganadera, de la Dirección de Ganadería de la secretaría, que, a la fecha, ha capacitado a alrededor de 70 por ciento de elementos de los cuerpos policíacos, es decir, cerca de 500 efectivos. Pastrana Gómez agregó que entre los temas impartidos se encuentran la Inspección Ganadera y Prevención de Abigeato, con la finalidad de reducir todas las anomalías que se puedan generar en el manejo de documentación y traslado de animales.

Diario de Morelos, p.3, (Brenda Ramírez) y El Sol de Cuernavaca, p.5, (José Luis Rojas).

“Rechaza Chipitlán gasolinera”

Habitantes del poblado de Chipitlán, padres de familia y maestros del jardín de niños “Lázaro Cárdenas” bloquearon ayer a mediodía la avenida Morelos sur de manera intermitente en rechazo a la instalación de una gasolinera. La manifestación fue encabezada por los padres de familia de alumnos del kínder, quienes consideran que la ubicación de la estación de servicio no es adecuada, ya que estaría enfrente de la salida principal de la institución. “En caso de algún siniestro, nos estarían bloqueando la salida de emergencia, entonces estaríamos en doble peligro; además de que sabemos de que tener una gasolinera cerca de donde vivimos o de una escuela es peligroso”, dijo el ayudante municipal Arturo Sánchez López.

Diario de Morelos, p.5, (Yesenia Daniel) y La Jornada Morelos, p.4, (Jaime Luis Brito).

“Sancionarán a escuelas que cobren las cuotas”

El director general del Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), Felipe Sedano Reynoso, advirtió a los titulares de los planteles básicos que no condicionen las cuotas voluntarias en las preinscripciones. “En ninguna preinscripción se puede cobrar la cuota, pero hay que aclarar que éstas no las administra el IEBEM, sino el comité de padres de familia”, señaló Sedano Reynoso. El funcionario estatal aseguró que ya habló con los directores y docentes de todos los planteles educativos de nivel básico en el estado para que no condicionen las preinscripciones al pago de cuotas. Incluso, detalló, se giró un documento a cada supervisor de zona para que hable con los directivos y que no se obligue a los papás a que paguen, pues además se trata de cuotas voluntarias.

Diario de Morelos, p.6, (Verónica Bacaz).

“Integran comité de salud en Xochitepec”

El Comité de Salud Municipal fue instalado ayer en una ceremonia donde se enfatizó que la salud empieza en cada casa y que debe privilegiarse la prevención a la práctica curativa. Delia González Hernández, titular de la Dirección Municipal de Salud, estableció que, entre otros objetivos medulares, el Comité de Salud Municipal desarrollará acciones específicas en beneficio de la salud pública municipal; además, impulsará la participación social organizada, vinculando a sus autoridades, líderes y representantes con la sociedad. Aseguró que integrar los programas de salud y de promoción en la materia, así como elaborar el diagnóstico de salud son otras de las acciones que tendrá a su cargo el comité municipal. Xochitepec forma parte de la Red Mexicana de Municipios por la Salud.

Diario de Morelos, p.7, (Redacción).

“Avalan presencia del Ejército”

La presencia militar en las calles, comunidades y pueblos de Morelos es aceptada por la población morelense, que de acuerdo a los resultados de la encuesta realizada por la empresa Consulting & Research, existe la percepción social que los operativos castrenses sí inhiben la comisión de delitos, aunque existe una polarización sobre si son o no violatorios a las garantías individuales. La muestra realizada sobre mil 200 encuestas telefónicas a igual número de familias, efectuada por la empresa Consulting & Research, dirigida por Marcos Pineda Godoy, quien fuera el encuestador para decidir las candidaturas al interior del PRI, revela que una amplia mayoría de los entrevistados aprueba la presencia militar en el estado de Morelos. Incluso, esa presencia castrense la consideran útil para disminuir la comisión de delitos por encima del 60%. sin embargo, el 31% considera que los delitos han disminuido mucho o bastante, mientras el 25% opina han disminuido poco o nada y otro 25% responde que no han disminuido. El 54% de los entrevistados manifestaron que la imagen de los militares en el estado de Morelos es muy positiva o moderadamente positiva, mientras el solamente el 15% declara que moderadamente negativa o negativa y el 15% no la considera ni positiva ni negativa. Los entrevistados consideran en un 65% que la presencia milita en Morelos debe continuar, mientras un 25% opina lo contrario. Sólo un 5% de los entrevistados responde que ha sufrido algún tipo de abuso de autoridad por parte de los militares y un 17% refieren haberles ocasionado molestias las revisiones de vehículos por parte de los militares.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (Alberto Millán).

“Movimiento Magisterial de Bases entrega sede sindical en Yauatepec”

Luego de hacer patente su reconocimiento al respeto, la pluralidad y la inclusión con que la representación del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en la entidad se ha conducido, a través del trabajo desempeñado por la comitiva de enviados, maestros realizaron de manera pacífica la entrega de las oficinas regionales de Yauatepec, las cuales tuvieron en custodia a raíz del movimiento magisterial del año 2008. Esta acción responde a la necesidad de seguir abonando a la institucionalidad y viabilidad de la sección 19 del SNTE, con la que los trabajadores de la educación que pertenecen a esta región están comprometidos, toda vez que de la mano de la representación nacional se han fortalecido los canales de diálogo, acuerdos y solución a los problemas comunes del magisterio morelense, sostuvo Antelmo Cruz, representante del movimiento magisterial en la región.

La Jornada Morelos, p.7, (Jaime Luis Brito) y El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=3041:reabren-oficinas-regionales-del-snte-en-yauatepec&catid=42:local&Itemid=63

“Miacatlán aprueba que Xochitepec deposite su basura temporalmente”

Luego de la solicitud de apertura al relleno sanitario regional poniente ubicado en Mazatepec por parte del presidente municipal de Xochitepec, Juan Carlos Rivera Hernández, el gobierno municipal de Miacatlán se pronunció a favor de la solicitud a fin de apoyar a su homólogo y al municipio vecino en general. En entrevista, el presidente municipal dijo que Miacatlán aprueba la apertura al municipio de Xochitepec para apoyarlo de manera temporal con el problema del depósito final de la basura, ya que –dijo- se trata de un problema mundial, el cual requiere de atención, sin embargo aclaró que será el comité del sistema operador del espacio el que dará la última palabra. “Finalmente será todo el comité el que decidirá, los representantes de los municipios que integran el convenio de colaboración de dicho proyecto desde Coatlán del Río, Tetecala, Mazatepec y Miacatlán, pero insisto que como alcaldes, como municipios nos debemos de apoyar en situaciones así”, dijo el edil.

La Unión de Jojutla, p.2, (Nora Domínguez).

Nacional:

“Reclamos de damnificados marcan el recorrido de Calderón por Angangueo”

A un grupo de damnificados por la tormenta que destruyó Angangueo no les convence la afirmación del presidente Felipe Calderón de que su pueblo, hasta hace dos décadas rico enclave minero, tiene un nuevo mineral: el turismo. “No queremos pueblo mágico, sino fábricas para trabajar”, le espeta una de ellas en relación con la etiqueta que pretenden ponerle a la comunidad para atraer paseantes. Doce días después de la tragedia, que acabó con 80 por ciento de este pueblo, el mandatario visita por primera vez a sus paisanos, quienes aún buscan a una niña y una anciana que están sepultadas bajo toneladas de tierra debido a que se desgajó un cerro, y recogen de entre los escombros sus pertenencias y remueven muros, carcasas de carros y troncos de árboles. Cuando llega a un albergue habilitado en el municipio vecino de Ocampo, encuentra a otras mujeres que no quieren escuchar más la promesa de que Angangueo será pueblo mágico. Queremos trabajo para sacar a nuestros hijos adelante. Ya no se lo pedimos, se lo exigimos, expresa la primera.

La Jornada, p.37, (Claudia Herrera Beltrán) y Reforma, p.3, (Mayolo López).

“Anuncian 630 millones de pesos iniciales para el programa Todos somos Juárez”

Secretarios del gabinete federal y el gobernador de Chihuahua, José Reyes Baeza Terrazas, anunciaron una inversión inicial de aproximadamente 630 millones de pesos para arrancar el programa de reconstrucción social Todos somos Juárez, durante el inicio de las mesas de trabajo intergubernamental para atender la crisis de inseguridad en la frontera. En las mesas sobre educación, salud, desarrollo social y seguridad y justicia participaron autoridades de los tres niveles de gobierno y la sociedad civil juarense, así como cinco secretarios de Estado y Margarita Zavala, esposa del presidente Felipe Calderón Hinojosa. Los encuentros se realizaron en tres hoteles de la localidad y se espera que este miércoles 17 de febrero el titular del Ejecutivo federal visite de nueva cuenta Ciudad Juárez para dar a conocer la conclusiones y los acuerdos alcanzados.

La Jornada, p.5, (Rubén Villalpando y Miroslava Breach), Diario de Morelos, p.13, (Notimex) y Reforma p.5, (Rolando Chacón y Pedro Briones).

“Gustavo Salas, nuevo fiscal de la PGR para delitos contra periodistas”

El ex fiscal de homicidios de la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF) Gustavo Salas Chávez, quien fue exhibido públicamente con una grabación en la que llamaba "güevones" a los funcionarios de esa institución capitalina a la que perteneció hasta julio de 2008, fue designado ayer fiscal especial para la Atención de Delitos Cometidos contra Periodistas, dependiente de la Procuraduría General de la República (PGR). El procurador Arturo Chávez Chávez nombró a Salas Chávez en sustitución de Octavio Alberto Orellana. Esta fiscalía ha sido un órgano de la PGR criticado en los últimos años por su falta de resultados, mientras se mantienen en aumento agresiones contra los representantes de los medios de comunicación en el país, principalmente los que cubren temas relacionados con el crimen organizado. Mediante un comunicado, la dependencia federal indicó que Salas Chávez se desempeñaba como coordinador de asesores de la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delitos Federales de la PGR. Según el boletín informativo, el procurador Chávez Chávez instruyó a Salas a revisar a profundidad cada uno de los casos abiertos en la fiscalía a su cargo, así como a reorganizar el área.

La Jornada, p.5, (Alfredo Méndez).

“Seis entidades de la región occidente se coordinan en materia de seguridad pública”

"Un Estado debe ser cuidadoso en aplicar todas las medidas que la ley le proporciona para combatir la delincuencia, principalmente cuando se trata de grupos organizados, a fin de preservar el estado de derecho, pero ninguna estrategia (anticrimen) se justifica si no incluye políticas públicas de prevención del delito y de aplicación de programas sociales, donde el respeto a los derechos fundamentales del hombre sea el punto de equilibrio", sostuvo ayer Baltazar Vilches Hinojosa, secretario de Seguridad Pública del estado de Guanajuato. Al ofrecer una conferencia de prensa en un hotel de la ciudad de México, el funcionario anunció que desde el pasado 12 de febrero fue designado por sus homólogos de otras seis entidades coordinador de la región occidente de secretarios de seguridad pública estatales, y en ese contexto anunció los objetivos a seguir en los próximos meses. Esa región está integrada por los estados de Michoacán, Querétaro, Jalisco, Nayarit, Colima, Aguascalientes y Guanajuato. La mayoría de estas entidades padecen problemas graves de delincuencia organizada.

La Jornada, p.6, (Alfredo Méndez).

“Aplaza el sindicato del Colpos el estallamiento de huelga”

El Sindicato Independiente de Académicos del Colegio de Posgraduados (Siacop) acordó prorrogar hasta el viernes 19 el estallamiento de huelga, en respuesta a la petición de la unidad de conciliadores de la Secretaría del Trabajo. "Esperamos que las autoridades del Colegio de Posgraduados (Colpos) reflexionen y reconozcan los compromisos asumidos el año pasado". Lenin Guajardo Hernández, secretario general del Siacop, dijo que los trabajadores esperan propuestas claras y definidas en torno al pliego petitorio. Por otra parte, quedaron conjuradas la huelgas en la Universidad Autónoma Chapingo (UACH) y en la Universidad Autónoma Agraria Antonio Narro, al acordar autoridades y trabajadores incrementos salariales de 4 por ciento en ambos casos. En la universidad Antonio Narro el acuerdo beneficiará a más de 900 trabajadores administrativos, por lo que quedó sin efecto el emplazamiento a huelga que el sindicato había interpuesto ante la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje.

La Jornada, p.11, (Matilde Pérez U., Patricia Muñoz).

“La Procuraduría Agraria y la PGR son las instancias peor evaluadas por el IFAI”

Pemex Petroquímica, las procuradurías General de la República (PGR) y Agraria (PA), la Policía Federal (PF, antes Preventiva), Fonatur Operadora Portuaria, Agroasemex, entre otras dependencias del gobierno federal, reprobaron la evaluación sobre cumplimiento y comportamiento hacia las resoluciones del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI), así como respecto de la "alineación de criterios" ordenados en la Ley Federal de Transparencia, según se desprende del primer análisis en la materia elaborado por el IFAI. En el estudio se revela además que 35 por ciento de las 240 dependencias y entidades que integran el gobierno federal carecen de información sobre todos o alguno de los puntos evaluados. Las dependencias que no tienen información disponible sobre ninguno de los criterios evaluados por el IFAI (entrega de la información, comportamiento y alineación de criterios) son las comisiones Federal de Mejora Regulatoria y Nacional de Seguridad Nuclear y Salvaguardas; los institutos de Ecología, de Investigaciones Eléctricas, de Investigaciones Nucleares y para el Desarrollo Técnico de las Haciendas Públicas; la Coordinación Nacional del Programa de Desarrollo Humano Oportunidades; el Fideicomiso de Fomento Minero, Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México, el Consejo Nacional de Normalización y Certificación de Competencias Laborales.

La Jornada, p.14, (Elizabeth Velasco).

“La CFE ha resuelto problemas de energía que LFC no pudo: Calderón”

El titular del Ejecutivo federal, Felipe Calderón, afirmó que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) ha resuelto una serie de problemas como la falta de suministro de energía que en su momento Luz y Fuerza del Centro (LFC) no pudo solucionar. Dijo que la concreción de inversiones en estados como Hidalgo, en la zona central del país, han sido posibles, al proporcionarse electricidad en forma confiable a las plantas, lo que antes, con LFC, no había sido posible. Durante un acto en el que la empresa Praxair anunció una inversión por 150 millones de dólares, Calderón Hinojosa, aprovechó para fastigar nuevamente a LFC.

La Jornada, p.22, (Israel Rodríguez).

“Exigen ONG al gobierno de Tlaxcala vetar la iniciativa contra el aborto”

Más de 40 agrupaciones defensoras de los derechos de las mujeres instaron a Héctor Israel Ortiz Ortiz, gobernador de Tlaxcala, a vetar la iniciativa de reforma por el derecho a la vida –que hoy discutirá el Congreso local–, debido a que penaliza la garantía de las mexicanas a decidir sobre su cuerpo en una entidad que reporta alta mortandad materna y en la que se han denunciado y comprobado redes de trata de personas, principalmente de niñas. Luego de entregar en la representación del estado en el Distrito Federal una carta dirigida al mandatario, llamaron a los gobiernos de los estados a hacer suya la agenda por la defensa del Estado laico y no la del Vaticano. Advirtieron que los congresos de Sinaloa, Tamaulipas, Michoacán y el estado de México tienen iniciativas contra los derechos de las mexicanas a decidir sobre su maternidad, por lo que hay un amplio trabajo de diálogo con gobiernos y legisladores para evitar que prosperen esos proyectos.

La Jornada, p.35, (Gabriel León Zaragoza).

“Trabajadores del CETIS 9 desconocen proceso de la SEP para designar director”

Personal docente, administrativo y de apoyo del Centro de Estudios Tecnológico, Industrial y de Servicios (CETIS) número nueve, Puerto Rico, desconoció el proceso para seleccionar directivos de nivel bachillerato que realiza la Secretaría de Educación Pública (SEP), debido a que funcionarios de la institución no respetaron la ratificación del actual director del plantel y designaron otro. En protesta, los más de 200 trabajadores colocaron en las afueras del plantel –ubicado sobre Eje Central, frente al teatro Blanquita– dos mantas grandes, en las cuales exponen que reconocen únicamente a Arturo Alexandre Cruz como directivo. Representantes de los inconformes destacaron que el pasado día 5 entregaron una carta al subsecretario Miguel Ángel Martínez Espinosa, en la cual demandan la ratificación del actual funcionario –que ocupa el cargo de manera provisional–, ya que en múltiples ocasiones y en menos de un año ha demostrado su capacidad administrativa, sensibilidad con la comunidad y profesionalismo en el cargo.

La Jornada, p.36, (Gabriel León Zaragoza).

“Otorgan contrato de perforación a empresa de limitada experiencia”

En las próximas semanas Petróleos Mexicanos (Pemex) asignará un contrato de arrendamiento de una plataforma semisumergible de perforación de sexta generación para aguas ultra profundas –conocida como PetroRig III–, para operar en el Golfo de México a la empresa Grupo R, considerada de limitada experiencia para operar en aguas profundas. Perteneciente a los regiomontanos José Ramiro Garza Cantú y José Ramiro Garza Vargas, conocidos como la familia Garza, Grupo R presta servicios de proveeduría a Pemex desde los años ochenta. Ahora, con la garantía de un contrato por 400 millones de dólares durante cinco años, la empresa mandó construir la plataforma de perforación petrolera en un astillero localizado en Jurong, Singapur. De concretarse la asignación del contrato, la empresa regiomontana recibirá un arrendamiento de 495 mil dólares al día durante los dos primeros años de operación, y una tarifa variable en el resto de la duración del convenio con la paraestatal, el cual podrá ser renovado al quinto año de vigencia por un año más, sin requerir aprobación de presupuesto. Sólo con la tarifa fija convenida, Grupo R recibirá de Pemex un total de 371 millones 250 mil dólares durante el primer bienio de operación de su plataforma marina.

La Jornada, p.25, (Víctor Cardoso) y Reforma, pp., (Alma Hernández).

“Elektra Milenio demanda a Canitec por divulgar que el HiTV es ilegal”

Elektra Milenio demandó por daño moral a la Cámara Nacional de la Industria de Telecomunicaciones por Cable (Canitec), debido a que publicó un desplegado en el que acusa a la empresa de Grupo Salinas de incurrir en un delito al vender la antena HiTV, mediante la que transmite su programación en televisión analógica y digital. El abogado del grupo, Salvador Rocha Díaz, dijo que Elektra Milenio exigió ante el juzgado noveno civil radicado en la ciudad de México que la Canitec repare el daño con una indemnización económica así como la publicación de una disculpa en la que admita que incurrió en calumnias, además de dar a conocer por el mismo medio la sentencia del juez.

La Jornada, p.23, (Miriam Posada García).

“Televisa comprará 30% de Nextel sólo si juntas ganan las frecuencias 1.7 y 1.9”

Televisa acordó con Nextel México adquirir 30 por ciento de sus acciones, por las que pagaría mil 440 millones de dólares, pero sólo si juntas ganan la licitación de frecuencias de 1.7 y 1.9 megahercios (Hz) en las que ayer confirmaron su participación como grupo ante la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel). Si no ganan no habrá consolidación, afirmó el vicepresidente ejecutivo de la televisora, Alfonso de Angoitia. Ayer por la mañana Televisa y NII Holdings informaron que firmaron un acuerdo definitivo mediante el que la empresa mexicana comprará 30 por ciento de las acciones de Nextel México, subsidiaria de NII, operación por la que pagará mil 440 millones de dólares en efectivo. Conforme a este acuerdo Televisa podrá adquirir 7.5 por ciento más de Nextel tres o cuatro años después de que se cierre la operación. El 70 por ciento restante del capital de Nextel seguirá a cargo del equipo mexicano encabezado por Peter Foyo y también se harán cargo de la operación de telefonía móvil.

La Jornada, p.23, (Miriam Posada García) y Reforma, Negocios pp., (Verónica Martínez y Rafael Aceves).

Internacional:

“Culmina consulta de la izquierda nacionalista vasca para fijar su nueva estrategia política”

La izquierda nacionalista vasca, que congrega a 10 por ciento del electorado vasco y está proscrita por la justicia española por su presunta vinculación a ETA, culminó un amplio proceso de consulta con el que pretende sentar las bases de su nueva estrategia política. Entre las conclusiones más destacadas figura el compromiso de alcanzar una paz estable y duradera, lo que supondrá cambios en su forma de actuar. La izquierda abertzale (nacionalista) se encuentra en un momento delicado para su sobrevivencia; no sólo por las sistemáticas ilegalizaciones de sus partidos políticos, coaliciones y marcas electorales –Batasuna, Acción Nacionalista Vasca (ANV), Partido Comunista de las Tierras Vascas (PCTV) y Herri Batasuna (EH)–, sino también por la pérdida paulatina de simpatizantes, que se suman a otros proyectos políticos como Aralar o Eusko Alkartasuna (EA).

La Jornada, p.19, (Armando Tejeda).

“Políticas sociales para mujeres y niños deben ser prioridad en Haití”

Las políticas sociales orientadas a mejorar las condiciones de vida de mujeres, niñas y niños deben ser el pilar de los programas gubernamentales de la reconstrucción de Haití, recomendó hoy la Comisión Económica para América Latina (Cepal) en un estudio elaborado a raíz del terremoto del 12 de enero que causó la muerte a por lo menos 220 mil personas. La investigación, realizada por una académica haitiana, propone que el nuevo Haití comience por transformar el papel de mujeres y menores de edad en la sociedad, mediante la construcción de infraestructura educativa y la formulación de leyes que les quite de encima la obligación de cuidar a los niños en edad preescolar, a la que sólo dos por ciento de la población infantil tiene acceso actualmente.

La Jornada, p.18, (De la Redacción).

“Luchan en Chile contra armazón legal de la dictadura”

La dictadura de Augusto Pinochet construyó en Chile un armazón represivo legal con unas 150 leyes que se han mantenido en secreto durante tres décadas, aunque un equipo de investigación formado por periodistas y académicos chilenos y estadounidenses logró descubrir que esas normas sirvieron para que las fuerzas armadas aumentaran rápidamente sus tropas, que los altos mandos recibieran sustanciales sobresueldos, que el régimen de facto manejara discrecionalmente cientos de millones de dólares y, por encima de todo, que pudiera arrestar y ejecutar a quienes se atrevieran a divulgar información confidencial castrense, con la complacencia de fiscales militares protegidos jurídicamente que encabezaron arbitrarios consejos de guerra. Las primeras luces sobre esta investigación a cargo de la organización ArchivosChile y el periódico La Nación de Santiago fueron publicadas por el rotativo, pese a que algunas instancias del Estado chileno, como la Contraloría General de la República y el Senado, mantienen restringido el acceso a estos documentos, que en su momento fueron publicados en ediciones limitadas del Diario Oficial o incluso no aparecieron en la publicación.

La Jornada, p.19, (De la redacción).

“Más de 100 casos de abuso en Alemania”

Más de cien casos se denunciaron hasta ahora en el escándalo por abusos sexuales ocurridos en establecimientos dependientes de la Iglesia católica en Alemania, informó hoy la abogada contratada por la orden de los jesuitas para investigar los hechos. Me llegaron denuncias de más de cien casos, dijo Ursula Raue a la agencia Dpa, detallando que existen anónimos, pero también casos relatados por ex alumnos de las escuelas que se identificaron con sus datos completos. Hasta ahora se había hablado únicamente de 30 casos. El escándalo estalló a finales de enero al informar el rector del colegio Canisius de Berlín, escuela de elite dirigida por jesuitas, de por lo menos 22 casos de abuso sexual contra alumnos en los años 70 y 80, del siglo pasado, por dos sacerdotes de la orden que impartían clases.

La Jornada, p.38, (Dpa).

“Fallas en vehículos de Toyota han causado la muerte de 34 personas en Estados Unidos”

Al menos 34 personas han fallecido debido a fallas en vehículos de la marca Toyota en Estados Unidos, informaron las autoridades en seguridad vial y medios locales de ese país. Hasta la fecha se calculaba que eran 21 personas muertas por fallas. Durante años las autoridades recopilaban pruebas que aportaban los ciudadanos sobre fallas en los vehículos. Desde que Toyota pidió el retiro de millones de coches aumentó también la cantidad de accidentes reportados. En las últimas tres semanas se recibieron informes de 13 nuevas víctimas mortales. La autoridad de seguridad del tránsito investiga los casos junto con la Administración de Seguridad en el Tráfico de Carreteras y varias comisiones en el Parlamento. Toyota deberá comparecer el 24 de febrero en Washington, en el contexto de las audiencias en las cuales deberá aclararse sobre todo desde cuándo estaba la compañía al tanto de las averías y cómo reaccionó ante ello.

La Jornada, p.22, (Dpa).